

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 146

EL CONFLICTO EUROPEO

Servicio telegráfico

Ayer nos faltó nuestro servicio telegráfico de la noche anterior, y hoy hasta la hora en que cerramos nuestra edición, aun no hemos recibido ninguno de los despachos que anoche y hoy debió depositar en la central de Madrid nuestro compañero Sr. Mesa de la Peña.

Según nos informan en este Centro telegráfico, la causa de no haber recibido nuestros telegramas es debido a la gran aglomeración de despachos que hoy se cursan por el cable de Cádiz, por haber sufrido una avería el de Brest-Dakar.

Sea por esta o por cualquiera otra causa, lo cierto es que los perjuicios que este retraso nos causa, es grandísimo, pues no solo lesiona nuestros intereses, sino que nos priva de dar a conocer a nuestros lectores noticias del actual conflicto europeo, en el que está pendiente toda la atención mundial.

Rogamos a nuestros abonados nos dispensen la falta que no está en nuestro poder corregir, prometiéndoles que si las noticias que recibieramos tuviesen algún interés, se los daremos a conocer mañana, en una hoja extraordinaria.

DE LA GUERRA

INFORMACION POR CABLE

Se nos facilita el siguiente despacho que se nos asegura ha sido recibido del Gobierno Británico por el Cónsul de dicha nación:

Terminado el primer mes de la guerra, el dominio del mar corresponde en absoluto a la Gran Bretaña y sus aliadas. El grueso de las escuadras alemana y austriaca continúan en sus puertos bajo el abrigo de las minas y baterías. Cuatro cruceros alemanes, un crucero auxiliar, dos destroyers y un submarino han sido echados a pique; además ha sido echado a pique un crucero austriaco.

Un dreadnought y un crucero alemanes han huido sin presentar batalla y se han refugiado en los Dardanelos.

La armada británica solamente ha perdido un crucero ligero. Como consecuencia de esta supremacía naval, se ha podido trasportar sin la pérdida de un hombre, a través de todos los mares un ejército de más de 300.000 hombres.

Las fuerzas expedicionarias británicas han sido llevadas a Francia, fuerzas expedicionarias coloniales han sido enviadas a atacar las colonias alemanas en Africa y en el Pacífico, y las tropas francesas, protegidas por las escuadras combinadas anglo-francesas, han sido escoltadas de Argelia a Francia.

Los planes del Imperio protegidos por la escuadra británica, serán desarrollados completamente y los ejércitos de Europa serán reforzados por los de Australia, Canadá, India y Africa, sin descanso.

La marina mercante alemana ha desaparecido de los mares, mientras éstos están libres completamente para que la Gran Bretaña

pueda ejercer su tráfico comercial en todas partes del mundo.

En la China, en el Pacífico y en el Atlántico, los cruceros Alemanes han evitado encuentros con los cruceros británicos, prefiriendo hacer ataques a buques mercantes indefensos, antes que a aquellos, pero sin eficacia, y aunque del crucero alemán (nombre mutilado) se ignora paradero, los daños han sido insignificantes, y no pueden permanecer en sitio determinado donde constituya una amenaza seria al Comercio Británico.

No obstante la actual supremacía naval británica, habrá un aumento de fuerzas, antes de doce meses, de no menos de 10 acorazados de primera clase, 15 cruceros y 20 destroyers, aumentando por lo tanto el margen de superioridad naval en barcos de todas clases sobre Alemania, quien durante el mismo período no podrá aumentar su flota sino en una tercera parte de esta cifra.

Los precios de artículos de primera necesidad han subido muy poco y el número de obreros sin trabajo es muy limitado. Una suscripción que pasa de £ 2000000 ha sido cubierta voluntariamente para hacer frente a las necesidades que pudieran surgir por consecuencia de la guerra. La situación financiera es altamente satisfactoria. El ejército franco-inglés ha librado en Francia una serie de combates sangrientos y han causado al enemigo infinitamente más bajas que los que ellos han sufrido a pesar de ser aquel más numeroso.

Entretanto, respondiendo al llamamiento de la nación, se han incorporado a filas más de 300 mil voluntarios. Nuevas divisiones se están organizando y el número de voluntarios que se presentan cada día equivale a una división y media. Todo el Imperio está completamente unido y resuelto firmemente a llevar la guerra a un fin satisfactorio.

Grandes ejércitos rusos han invadido la Prusia Oriental y están a punto de llegar al centro de Alemania.

Los austriacos han sido derrotados de una manera decisiva, primero por los serbios en Chabanz y el Drina y últimamente por los rusos en Galitzia. Han abandonado su campaña en contra de Serbia y han perdido la ciudad fortificada de Lemberg.

En Oriente la escuadra japonesa y un cuerpo de ejército de la misma nación están bloqueando Tsing Tao. La posesión alemana de Togoaland se ha rendido a una fuerza anglo-francesa.

Como consecuencia de la captura del buque armado «Wssman» en el lago Nyanza, esta posesión ha caído en manos de Inglaterra.

El comercio y la industria de todas las colonias británicas siguen sin interrupción.

La posesión de Somoa en el Pacífico ha sido tomada por fuerzas enviadas desde Nueva Zelandia.

Clima de esta Capital

Día 9 de Septiembre

Temperatura máxima a la sombra 28'3
 Mínima 19'4
 Oscilación 7'9

DESDE LONDRES

Croniquillas para «El Progreso»

Nadie creería por lo que respecta a Londres, que vivimos en guerra, a no ser por los periódicos, no se daría una cuenta de ello. Aquí se está al cabo por minutos, de lo que pasa al otro lado del Canal de la Mancha. Los periódicos de gran tamaño, circulan desde las seis de la mañana; después comienzan las ediciones de las 10 y 12 de la mañana, y las de las 4, 6, 8 y 11 de la noche, aparte de las especiales si las indoles de las noticias, lo permite. Estos periódicos cuestan 5 y 10 céntimos, incluso el venerable «The Times», de 24 páginas por una perra grande.

Los ingleses están dando una nota de patriotismo y de gran valor cívico, a su manera, sin gritos ni *chin chin*. Todos rivalizan por ir a servir a la patria, y se nos alegra el espíritu, contemplando por estas calles, a tantos y tantos jóvenes, desde los 18 años, con sus uniformes de kake, de los voluntarios territoriales.

A la entrada en el Ministerio de la Guerra, de Lord Kitchener, hace pocos días, llamó al servicio a 500.000 hombres, y en las oficinas de alistamiento, hacían cola los que querían anotarse, teniendo la policía que intervenir, para contener a la multitud, como si se hubiera tratado, de ir a recoger monedas de cinco duros. Entre los alistados, se encuentra el obispo de Londres, Dr. Ingram, que cuenta 56 años de edad, y otro sacerdote, que se presentó también, con su caballo, para evitarle a las autoridades, su requisición.

Hoy se ha publicado otro llamamiento, de 100.000 hombres más, de 19 a 30 años, para servir, por un período de 3 años, o hasta la terminación de la guerra.

El Príncipe de Gales, abrió una suscripción, para remediar las miserias de la guerra, y en dos días, se han recaudado 450.000 Libras. Vaya la nota de los primeros suscriptores: El Rey, 5.000 libras; La Reina, 1.050; el príncipe de Gales, 3.000; el resto de la familia real, 1.250; Mr. George Coats, 50.000 (banqueros que a la vez lo son de los Reyes); Lord Ashton, 25.000; Duque de Westminster, 15.000; Rostchild, 10.000; Mr. Morris, 10.000; 7 entre nobles y plebeyos, a 5.000, cada uno; dos, a 2.500 (unos de ellos el periódico «Daily Mirror»); y 32 ciudadanos, a 1.000 cada uno; después, siguen los del «montón», a partir de 900 libras por barba.

El Ministro de Hacienda Lloyd George, ha declarado en el Parlamento, que Londres tiene víveres para 6 meses; pero al mismo tiempo ha aconsejado, que ningún vecino acapare grandes cantidades, sino que provea su casa, como normalmente, para evitar que se terminara las existencias, de cualquier artículo.

La misma advertencia ha hecho al público, por lo que respecta a los fondos depositados en los Bancos: que cada cual no retire, sino el dinero necesario para los gastos de la vida, según el presupuesto de cada familia.

Estas prudentes indicaciones se han seguido al pie de la letra, y así no se ha presentado ningún conflicto, porque estas gentes son razonables y prácticas, y proceden lógicamente, por propio espíritu de conservación.

El Gobierno ha puesto tasa, a los precios de venta, de determinados artículos de primera necesidad; por ejemplo: el azúcar granulado, no se puede vender, a más de 43 1/2 céntimos, libra; azúcar de cortadillo, 52 céntimos; mantequilla, ptas. 1.87 1/2; queso, 99 céntimos; manteca de puerco, 83 1/2; mantequilla (margarina), pesetas 1.04; jamón curado, pesetas 1.66 1/2. Naturalmente, esos precios son los equivalentes; la libra inglesa es de 454 gramos, de peso.

También el Gobierno, para garantizar la introducción de las subsistencias, en vista de la enorme elevación de las primas de Seguro, se ha convertido en entidad aseguradora, de las provisiones, respondiendo a los cargadores, del valor de los cargamentos, contra una prima de 4 por 100, por el riesgo de la guerra; de esta manera está asegurada, la introducción de todas clases de víveres. Los Bancos estuvieron cerrados, des-

de del lunes 3 hasta el jueves 6; el primero de dichos días, porque es uno de los pocos de fiestas, aquí, y los demás, para dar tiempo a que se elaboraran, los Billetes de 1 libra y de 10 chelines, emitidos por el Gobierno, y que comenzaron a circular, desde el viernes 7, con la garantía de cambiarlos por oro, el que lo desee, en el Banco de Inglaterra. Así ha resultado, que la circulación, de una cantidad tan enorme de billetes, ha pasado como una seda, y todo el mundo no se maneja, hoy por hoy, sino con ese papel-moneda, cuya confección es poco artística, si, pero revestida de todas las garantías. El primer día de la reapertura de los Bancos, ingresó más dinero que el que salió en las cuentas de «depósitos», lo que demuestra la confianza de este gran pueblo, en sus propias fuerzas y vitalidad.

En visceras de la guerra, el interés del Banco de Inglaterra subió a diez por ciento, y ya el jueves 6, bajó a seis por ciento; y el sábado 8, a cinco por ciento, lo que es un síntoma de confianza en las actuales circunstancias.

A pesar de que el Parlamento, votó una ley de «moratoria» para el pago de toda clase de letras, cheques y demás efectos, hasta el 31 de Agosto, los Bancos, sin embargo, no han hecho uso de ese derecho, en toda su extensión, y los pagos siguen verificándose, normalmente, siempre que no excedan de una cantidad prudencial, o que esté debidamente justificada su inversión; en una palabra, lo que se quiere evitar es la salida del oro, y como aquí todo el mundo, grandes y pequeños, ricos y pobres (esta última palabra, tiene otro significado que entre nosotros) tienen su dinero en los Bancos, si todos bajo la primera impresión, pretenden sacarlo, vendrá como ese natural el pánico. Un caso práctico lo demostrará. El Banco, London City and Midland, uno de los principales, tiene por capital y reservas, 22 millones de Libras, y por contra el montante de los depósitos en cuentas corrientes, sube a 93 millones de Libras. ¿Cómo podía pagar 93, si no tiene más que 22? Esta es la que representa, la potencia del crédito.

Mañana continuaremos, que hay tela para rato.

Londres, 9, 8, 14.

: Situación actual : según M. Delcassé

Monsieur Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros de Francia, poco grato a Alemania, por cuya influencia perdió en otra ocasión un puesto ministerial, acaba de hacer a un periódico italiano interesantes declaraciones sobre la situación actual de Europa. En ellas ha señalado particularmente la pesadumbre espiritual que quita a los alemanes gran parte de la perspicacia precisa en las relaciones internacionales.

«Yo estoy persuadido—ha dicho M. Delcassé—que Alemania ha creído hasta el último momento que podría renovar con éxito los métodos de intimidación que le habían dado resultado en muchas ocasiones. Seguramente pensaba que Rusia no se movería. Del mismo modo no consideraba probable la intervención de Inglaterra. Alemania no se había dado cuenta de que en Rusia ha habido en los últimos años una gran evolución. Toda la transformación que se ha verificado en Rusia se ha escapado a la observación de los conservadores alemanes.

Estos no han querido comprender que Inglaterra no habría tolerado jamás que fuese violada la neutralidad belga; hasta el último instante han estado convencidos de que el ejército belga dejaría pasar tranquilamente por su territorio a las tropas alemanas. Además, contaban con anular, por una jugada de habilidad, la alianza franco-rusa; en efecto: después de declarar la guerra a Rusia concentraron sus fuerzas en la frontera francesa, dejando pasar algunos días antes de llamar a su representante en París. Sin duda, se figuraban que Francia vacilaría.»

Hablando luego de la actitud de Italia y del papel que está llamada a desempe-

ñar, M. Delcassé hizo las siguientes declaraciones, que tendrán una gran resonancia:

«La crisis actual, la más grave de la Historia por la multitud de hombres llevados a la lucha, conduciría, sin duda, a una gran modificación del mapa europeo. Yo creo que el mapa de Europa será modificado para un siglo. El próximo Congreso internacional tendrá que cumplir una misión más grave y más pesada que la de los diplomáticos reunidos en Viena después de Waterloo. La distribución de los beneficios será proporcionada a los sacrificios de cada nación; la parte de cada una de ellas estará en proporción con sus esfuerzos; cada una recibirá según lo que haya aportado. Está, pues, en el interés de una potencia cualquiera llegar al Congreso con su parte de activo. Una de las ventajas más seguras es la siguiente:

Inglaterra y Francia permanecerán amigas, no sólo por el recuerdo sentimental del peligro compartido, sino porque tienen los mismos intereses. Ambas defienden, en efecto, el equilibrio europeo contra las pretensiones alemanas de hegemonía, y las dos tendrán siempre el mismo interés en salvaguardar este equilibrio. Por otra parte, desde todos los puntos de vista tienen muchas razones para permanecer de acuerdo... No hay entre ellas competencia económica, antes bien se completan mutuamente. En el terreno colonial son ambas conservadoras; su imperio colonial es tan vasto que su único objeto ha de ser guardarlo y administrarlo bien. ¿Qué tendría que tener de ellas Italia? Nada, absolutamente nada. Francia e Inglaterra no tienen, en efecto, absolutamente nada que disputarle, nada que arrebatarse. Al contrario, Inglaterra y Francia están muy interesadas en tener en ella una amiga común, y conste que no hablo de sentimientos, sino de intereses políticos. Italia sería en el Mediterráneo gran elemento de equilibrio para Inglaterra y Francia. Estas dos potencias no se oponen a las aspiraciones de la conciencia popular italiana. Pongamos los puntos sobre las *ies*: yo estoy seguro que ni Francia, ni Inglaterra, ni Rusia harían jamás oposición alguna a que Trento fuese cedido a Italia. Cuanto a Trieste, la adhesión de Francia e Inglaterra está ya declarada, y yo tengo la impresión que tampoco Rusia haría objeción alguna. Para el resto del Adriático, hablemos francamente: ni Francia, ni ninguna otra potencia de la Triple Entente, disputaría Viena a Italia. ¿Se puede decir lo mismo de Alemania y de Austria-Hungría?»

El «Carnarvon»

Esta mañana a las nueve fondó en nuestro puerto el crucero inglés *Carnarvon*, que ya nos ha visitado en otras ocasiones.

Este buque desplaza 10.600 toneladas, monta 30 cañones y lo tripulan 730 hombres, al mando de H. Skiffvith. Ostenta la insignia Almirante. Viene procedente de Las Palmas.

Entre él y la plaza se cruzaron los saludos de ordenanza.

A las diez y media salió de nuestro puerto con rumbo al Este, despachado para la mar.

Comandancia de puerto Meteorología

Madrid, 8 (12'55). Observatorio a Comandante Marina, Tenerife.

Centro borrascoso, en el golfo de Vizcaya. Es probable el tiempo sea lluvioso en Cantabria, Galicia y las costas de Levante.

Vida republicana

VELADA NECROLÓGICA

Según nos manifiestan entusiastas elementos de la Juventud Republicana de esta Capital, esta entidad celebrará el próximo sábado una velada necrológica en honor a la memoria de nuestro ilustre paisano, D. Nicolás Estévez, orgullo de la democracia española y que a juzgar por los elementos que en ella tomarán parte será un acto digno de la memoria de aquel insigne modelo de ciudadanos.

De asuntos locales

Las obras de Catalanes y las condiciones del Sr. Nicolau

En la sesión que el miércoles último celebró el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, fueron aprobadas, con el voto en contra de nuestro querido compañero el Sr. García Cruz, las condiciones propuestas por el Ingeniero Sr. Nicolau, para prestar sus servicios en las obras de perforación del túnel Roque Negro-Catalanes.

La circunstancia de ser nuestro director, el único concejal que se opuso con su palabra y con su voto, a que dichas condiciones fuesen aprobadas por la Corporación municipal,—por entenderlas honorosas para la misma y sin garantía para que las obras se terminasen sin más dilación, y porque el pliego que se presentaba a la aprobación de los ediles, carecía en absoluto de firma que lo autorizara,—nos privó de ocuparnos desde el primer momento de este importante asunto, pues no queríamos se creyera que nos apasionábamos, combatiendo un asunto en el que no contábamos a nuestro favor más voto que el del Sr. García Cruz.

Pero han pasado los días, y a medida que el público se ha ido dando cuenta de la enormidad que representa para este pueblo el que se acepte que un Sr. Ingeniero, muy respetable, sí, y con una competencia que somos los primeros en reconocer, propone al Ayuntamiento se le den 60,000 pesetas por inspeccionar desde Madrid esas obras, y que este Ingeniero puede romper su compromiso cuando le venga en gana, sin que el Ayuntamiento pueda exigirle nada, y que en cambio si el Concejo creyese prudente decirle que no necesitaba de sus servicios, tendría siempre que abonarle las 60,000 pesetas, ha empezado el clamor y las censuras a los concejales, nos creemos relevados de los escrúpulos del primer momento, para dar paso a nuestro deber de hijos amantísimos de este pueblo, y oponernos, con todas las fuerzas de nuestra escasa inteligencia, a que esa conformidad de contrato se lleve a cabo.

Pero antes de continuar nuestro trabajo, y para que nuestros lectores puedan darse exacta cuenta de lo que se trata, y de que no nos mueve la pasión, publicaremos íntegras las bases propuestas por el Sr. Nicolau y aceptadas por el Ayuntamiento, si bien para que el acuerdo sea en firme, tendrían antes que ser sancionadas por la Junta Municipal de Asociados.

Dice así:

"Condiciones propuestas por el señor Nicolau al Ayuntamiento para prestar sus servicios en la obra de Roque Negro a Catalanes.

1.º El personal encargado de la obra por parte del Ayuntamiento se compondrá de:

Un ingeniero consultor; un inspector facultativo; un capataz vigilante.

El primer cargo será desempeñado por el señor Nicolau, y los otros dos restantes se cubrirán con personal designado por el ingeniero consultor.

2.º El inspector facultativo podrá residir en Santa Cruz de Tenerife, inspeccionando la obra y tomando los datos con la frecuencia que fuese necesaria.

Este inspector se entenderá directamente con el contratista y con el Ayuntamiento por conducto de la Alcaldía, siguiendo las instrucciones que en el orden técnico le comunique el ingeniero consultor.

El capataz vigilante se hallará bajo la dependencia inmediata del Inspector facultativo y residirá en la obra constantemente.

3.º El abono de los honorarios del ingeniero consultor y del inspector facultativo se hará en conjunto y en la siguiente forma:

a) Mientras las obras no se emprendan con arreglo a los proyectos que aquellos redacten, el Ayuntamiento les abonará mensualmente mil pesetas; en cuanto los trabajos se emprendan con sujeción a tales proyectos y sean ejecutados por el actual contratista, se elevará esta mensualidad a dos mil pesetas. Si las obras se ejecutan por un nuevo contratista la mensualidad se elevará a cinco mil pesetas, que abonará el mismo; pero si se ejecutan por administración y el municipio fuera el encargado del pago, abonará dos mil pesetas mensuales.

b) Si el pago de los honorarios por el nuevo contratista no mereciera la aprobación de la autoridad superior de la provincia, el Ayuntamiento será el encargado de efectuar el pago a razón de dos mil pts. mensuales.

c) Las cantidades pagadas por el Ayuntamiento o el contratista antes y durante la ejecución de las obras no excederán de 30 mil pesetas.

d) Después de terminadas las obras o sea llegando a la galería de Catalanes las aguas de la de Roque Negro, se abonará al ingeniero consultor e inspector en conjunto una cantidad igual a la diferencia entre sesenta mil pesetas y la

suma de todas las mensualidades recibidas. Si las circunstancias económicas del municipio imposibilitaran el pago de esta cantidad de una sola vez, tendrán dichos facultativos derecho a percibirla en varias veces, que no podrán exceder de tres, dentro de un año a contar de la fecha en que terminen las obras, garantizando el Ayuntamiento el pago de esas cantidades con todas sus rentas.

e) Si las obras se ejecutan por un nuevo contratista deberá imponerse a éste la obligación de que a partir del comienzo de la obra corra de su cuenta el abono de las cinco mil pesetas mensuales y la cantidad que al terminar aquéllas deba abonarse al ingeniero consultor e inspector, salvo el caso de no ser aprobada por la Superioridad.

4.º El ingeniero consultor y el inspector fijarán de mutuo acuerdo la participación que cada uno debe tener en las cantidades que sean abonadas según lo indicado en la condición precedente.

5.º En cualquier tiempo podrá el Ayuntamiento prescindir de los servicios del ingeniero consultor e inspector facultativo en la forma que aquí se conviene, quedando rescindido este contrato; pero deberá serle abonado al terminarse las obras (bien por el ayuntamiento, bien por el nuevo contratista, según los términos de la condición tercera) una cantidad igual a la que en tal caso debería habersele abonado si hubiesen continuado sin interrupción encargados de la obra o sea la diferencia entre las cantidades que tengan percibidas y la suma de 60,000 pesetas fijadas anteriormente.

Igualmente podrá el ingeniero consultor rescindir este contrato en cualquier tiempo, sin derecho a ningún nuevo abono desde el momento que dejen de prestar el servicio, ni a percibir suma alguna al terminarse las obras.

6.º Serán de cuenta del Ayuntamiento los gastos de material, jornales de peones, copias y demás que la formación de los proyectos y la inspección y estudios requieran."

La rambla de Sol y Ortega

Ayer a última hora, y cuando ya se hallaba en prensa la edición de nuestro diario, se nos dijo que las obras del camino que ha de unir el dique sur de este puerto, con la carretera de Santa Cruz a Teganana, obras que en la misma mañana se habían dado comienzo, por la Junta de Obras del Puerto, cumpliendo así lo dispuesto en la R. O. del Ministerio de Fomento, se habían mandado a parar por una orden de la Comandancia de Ingenieros.

La noticia, por lo inesperada, nos sorprendió, porque no comprendíamos como unas obras mandadas a ejecutar de R. O., por un Ministerio de la Nación, conformes a unos planos de antemano aprobados, pudieran ser entorpecidas por otro organismo de esa complicada máquina de la administración española. Y aunque al principio nos pareció inverosímil la noticia, o por lo menos mal interpretada, tratamos de inquirir la verdad de lo sucedido, para poder tener al corriente a nuestros lectores de lo que hubiere en el particular.

Según nuestros informes, la noticia es exactísima. Ayer cuando se habían dado comienzo a las obras, y se estaban marcando los puntos para dar la alineación debida a la vía, se presentó un Teniente de Ingenieros y preguntando si se tenía permiso del ramo de guerra para hacer aquellos trabajos, mandó a pararlos, cumpliendo órdenes de sus jefes, por no existir el tal permiso que solicitara.

Ignoramos si es necesario el tal permiso para realizar unas obras mandadas a ejecutar de R. O. en terrenos del dominio público y fuera de la zona polémica, por el Ministerio de Fomento, obras que a su vez ejecuta una entidad oficial como lo es la Junta de Obras, y suponemos que cuando cuerpos tan escrupulosos en el cumplimiento de su deber así lo han exigido, es porque a ello tienen derecho; pero lo cierto es que las obras se pararon y que el público comenta defavorablemente el incidente, porque viene a traer una demora en la ejecución de unas obras que el Gobierno, convencido de su utilidad y de la necesidad de que se emprendan cuantos trabajos sean posible para dar ocupación inmediata a los obreros, ordenó a la Junta la inmediata ejecución por administración, de las mismas.

Sabemos también que el Ingeniero Jefe de la Junta, Sr. Matos, visitó en el acto al Gobernador civil Sr. Centaño, exponiéndole el conflicto que se le presentaba, y que el Sr. Gobernador con un interés grandísimo, le ofreció hacer cuantas gestiones estén a su alcance, para que el ramo de guerra no se oponga a la realización de esas obras que además de llenar una necesidad

largamente sentida, viene en las actuales circunstancias ha proporcionar el pan a muchas familias.

De esperar es que así sea y que dentro de muy breves días, serán reanudados los trabajos, pues nos consta, que tanto el Capitán General, como todos sus subordinados, están animados del mejor deseo, y que si ha surgido ese pequeño incidente, es debido más que a otra cosa, a exigencias de la rigidez de ciertas disposiciones de las que no se pueden prescindir.

Y... VA DE ROBOS

Pues señor, estamos lucidos con los robitos.

Hace pocas noches, en uno de los sitios más céntricos de esta población, en la calle de San José, junto a nuestra casa, y en las propias narices, como si dijéramos, de la policía, porque a cuatro pasos se halla la tercera Tenencia de Alcaldía, donde se hace guardia día y noche, se forzó la puerta de la Administración de Consumos, situada en los bajos del Centro de Dependientes; se rompieron cajones de las mesas; se revolvieron papeles, y el ladrón sin llevarse otra cosa que una llave de otra oficina también municipal,—y no se llevó el dinero, porque no lo había,—se marchó tan tranquilo, sin que hasta la fecha se haya dado con él, apesar de haberlo visto salir del edificio, un cabo municipal.

En la mañana del lunes apareció robada la casa del ex-alcáide Sr. Schwartz también cerca de otro puesto de policía, la Prevención Municipal. Y en este sitio, si que anduvo afortunado el ladrón o ladrones, pues además de unas cuantas miserables pesetitas que encontró en una gaveta del despacho del dueño de la casa, cargó también con un arma y unas 5 ó 6.000 pesetillas en prendas y alhajas.

Los ladrones, como en el caso primero, continuaban campando por sus respetos, sin que la policía haya dado con ellos.

Y no paran aquí las cosas. Anoche, en otro sitio céntrico, en uno de los sitios más transitados de la población, y con la agravante de que junto a la misma puerta del edificio se halla colocada una lamparilla eléctrica, que permanece encendida toda la noche, y que frente mismo a esa casa, permanece también toda la noche, vigilando los mercados, la guardia municipal; sitio también vigiladísimo por la policía de investigación y de la de seguridad, porque por sus inmediaciones existen muchos cafetines y otros establecimientos de recreo; en la casa de nuestro querido amigo el acudalado comerciante, D. Juan Suárez Alemán, se intentó también cometer otro robo, para lo cual se forzó la pestillera de la puerta de entrada, que no pudo ser abierta, porque el Sr. Suárez Alemán tuvo la precaución de pasar el pasador al machihembrado de hierro que completa la cerradura de dicha puerta.

También, y sin duda con el mismo objeto, se intentó abrir las puertas de la casa de la Sra. Viuda de Corbella, que linda con la dicha casa del Sr. Suárez Alemán, y cuya señora y su familia se encuentran en la actualidad en el campo.

Pero lo más raro de este caso, es que el Sr. Suárez Alemán tenía el presentimiento de que su casa sería robada, y que además de tomar las precauciones que ya hemos anotado, encargaba al policía de servicio en dicho sitio, ejerciera la más estricta vigilancia, manifestándole el temor que le asistía.

No queremos censurar a nadie, porque sabemos, por lo que a la policía municipal se refiere, que ésta es tan exigua, particularmente de noche, que no es posible atender con tan corto número a la vigilancia de toda la población.

Pero se nos ocurre preguntar: ¿Cuándo en los sitios más céntricos se cometen esos hechos, sin que nadie los evite, qué se hará en los extremos, donde por razón natural tiene forzosamente que faltar la vigilancia?

Además ¿qué hace la policía de seguridad, que antes le veíamos en parejas recorrer todos los sitios de la población, de día y de noche, y ahora apenas si se le ve limpiando sus camas en la ventana del cuartelillo?

Dónde anda la policía de investigaciones,—que no llevando uniforme, está en mejores condiciones para pechar a los que se dedican a estas fechorías,—que no da con esos amigos de lo ageno, en un pueblo tan pequeño como el nuestro y donde todos nos conocemos?

Ya hemos dicho que no queremos censurar, pero nos parece que o nuestra policía no está a la altura a que tiene derecho exigir el pueblo que la paga, o ésta no ha comprendido cual es su verdadera misión.

Y que los jefes de esa policía, debieran prestar un poquito más de atención en el cumplimiento de su deber, excitando el celo de sus subordinados, para que estas fechorías, que tanto desdican de los pueblos cultos, no quedarán impunes, porque si esto no se hace y las cosas, como parece, siguen en aumento no habrá más remedio que echarse el

revólver al bolsillo para evitar que nos roben en medio de la calle.

Porque al paso que vamos, no habrá que esperar mucho para que ese caso llegue.

A última hora, y escritas las anteriores líneas, se nos dice que la policía ha detenido a dos individuos sobre quienes recaen sospechas, más o menos fundadas, de que pudieran ser los que cometieron el robo casa del Sr. Schwartz, y que la pistola browning que, juntamente con las prendas, le fué robada a dicho señor, se halla en poder de la policía.

¿Pero y los de anoche?

Fiestas del Cristo

En honor del Cristo se celebrarán este mes, en La Leguna, los festejos siguientes:

Día 12.—A las cuatro de la tarde, "Pruebas de Obstáculos" del Concurso Hipico cívico-militar, en el cual se disputarán premios donados por diversas autoridades, corporaciones y sociedades y se celebrará en un campo propiedad de D. Hilario Díaz y situado cerca a la carretera de Tejina.

A las 8 y media de la noche
Concierto en la Alameda del Adelantado por la Banda Municipal de música de esta Ciudad.

A las 10,
Baile Blanco y Rosa organizado por el Casino "El Porvenir" y que se celebrará en el Viana.

Día 13.—A la 1 de la tarde darán comienzo en la plaza de San Francisco animados

Festejos populares que por su originalidad llamarán poderosamente la atención.

A las 4 de la tarde
Carreras de cintas

a caballo en la misma plaza, tomando parte en esta fiesta numerosos ginetes de esta isla y distinguidas señoritas de la Capital y esta Ciudad, disputándose cintas primorosamente bordadas y pintadas por varias señoritas de la sociedad tinerfeña. Amenizará este espectáculo una banda de música, de las distintas que para las fiestas se contratan.

A las 8 y media de la noche,
Paseo en la plaza de San Francisco, música, fuegos artificiales e iluminaciones a la veneciana.

Día 14.—En las primeras horas de la mañana,

Diana por varias bandas de música.

A la 1 de la tarde
Gran Concierto en el Viana, por la Banda municipal de música de la Capital vecina.

A las 8 y media de la noche,
LA ENTRADA en cuyo acto, además de los de costumbre, se quemarán vistosos fuegos artificiales en la ladera inmediata a la plaza, que simulará UN VOLCAN DE FUEGO.

A las nueve,
Lucida bervena en la plaza de S. Francisco, que lucirá extraordinaria iluminación eléctrica y a la veneciana.

Durante su celebración varias bandas de música, situadas en distintos puntos de la plaza, darán conciertos públicos y un aparato cinematográfico exhibirá admirables películas.

A las once concluirá la verbena, quemándose magníficos fuegos de artificio, que se esperan de Barcelona y los Realejos.

Es muy probable que durante los tres días de las fiestas, se celebren otros números, que ya se darán a conocer por programas especiales.

Para veranear

se alquila la casa núm. 61 en el camino de la Cuesta vieja, frente al castillo de San Joaquín. Tiene espaciosas habitaciones y agua. Del precio y condiciones, informarán en esta Capital, Porlier, 73, esquina a Castro.

Función benéfica

Anoche se celebró en el Parque Recreativo la anunciada función a beneficio de los obreros.

El lleno fué colosal. Todos los que tomaron parte en esta benéfica fiesta recibieron grandes aplausos.

El éxito fué completo. Algunas pesetas se recaudaron para socorrer a los obreros necesitados.

NOTA.—En nombre del público sensato que anoche asistió al Parque Recreativo, rogamos a la Srita Matilde Martín, no cante más las follías; pues aunque nos gustan nuestros cantos populares, la entonación que anoche se le dio no fue la de ellos, y no está bien que por que a cuatro señores se le anteje caiga en el ridículo quien tiene tan buenas disposiciones para el canto. Es un consejo leal de los verdaderos y desinteresados admiradores que siempre le aplauden con entusiasmada satisfacción.

BALOMPIE

La sociedad N. kens ha recibido un oficio del Teide Sporting Club rogando le acepte una partida de balompié, para el domingo próximo.

El N. kens ha contestado no poder aceptar la partida, para el próximo domingo, por tener ya otra concertada con el Isteño para ese día a beneficio de la Federación Obrera, de esta Capital.

ULTIMA HORA

Casi al entrar en prensa la presente edición, nos enteramos con verdadera satisfacción, que gracias a los trabajos de la policía de investigación, se ha llegado a descubrir a los autores del robo cometido en la casa del señor Schwartz, y que tanto la browning como las prendas y alhajas robadas, han sido recuperadas.

Los autores del robo, que convictos y confesos se encuentran ya en la Cárcel del partido, fueron los conocidos Eleuterio González Bethencourt, Demófilo Barreto y José Rodríguez (el Jameró).

Las prendas fueron encontradas en la casa de Eleuterio, quien las tenía escondidas en dos paquetitos, en el hueco que forman las trjas y la pared.

Nuestra enhorabuena a la policía de investigación, por el éxito de sus trabajos.

NOTICIAS

Asamblea aplazada.—Con motivo de las actuales circunstancias, ha sido aplazada hasta mejor ocasión, la Asamblea de Ayuntamientos de España que se había de celebrar el día 15 de Octubre próximo.

Los iniciadores de esa Asamblea se proponían tratar en ella de la modificación del Impuesto de Consumos.

Vacantes.—Por renuncia admitida y por fallecimiento de sus respectivos titulares se hallan vacantes los cargos de Fiscales municipales suplentes de la Orotava y Granadilla.

Regreso.—Ha regresado de su viaje a la Península el Inspector del timbre, D. Manuel Brualla. Le saludamos.

Proxima boda.—Por el Director de Sanidad del Puerto D. Eugenio Pastor, ha sido pedida la mano de la señorita Carmen Rossi para el joven Dr. en Medicina D. Federico Mestre, verificándose la boda en breve.

Hasta eso!—Hoy han sido decomisados, en la tercera Tenencia, por hallarse de antemano bautizada convenientemente, ocho litros de leche, los cuales fueron donados al Hospital de niño.

Banana.—Según telegrama recibido de la casa Mr. William Strong de Liverpool por su agente en esta plaza, el mercado para bananas se anima bastante vendiéndose actualmente de 6 y media a 10 y media por huacal. Aconsejan embarques.

Reclamado.—Hállase reclamado Alejandro Pérez Alvarez, procesado por tentativa de estafa.

Correo.—Esta noche saldrá de nuestro puerto, con destino a Las Palmas, el vapor correo español Atlante.

Se alquila.—El espacio local de la calle de la Rosa, esquina a Santa Rosalía, en esta Capital, que puede destinarse a cuadra, cochera, lechería, garage o a depósito de mercaderías.

Darán razón en las oficinas del Parque Recreativo.

Niñera.—Se necesita una. Darán razón calle de Porlier, 36.

Papas de semilla (UP TO DATE)

de la clase conocida por hoja larga, embarcada por la casa de los Sres. African Assoiaton, Ltd., de Liverpool, todos los años con excelente resultado en el país, podemos ofrecer para embarques en Octubre próximo.

Para informes dirigirse a Vicente Cambreleng, Alfonso XVII, 60.

Para todos los gustos

Recibos de alquiler.
Hojas de mercancías libres.
Hojas de arbitrios.
Tarifas de arbitrios.
Estados de consumos.
Recibos de Lotería.
Libros de vales.
Tablas de jornales.
Fes de vida.
Certificados de defunción.
De venta en la imprenta García Cruz, San José, 36.

Ramón Gil-Roldán
ABOGADO
 Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, Laguna.

Globulógeno
 Preparado a base de lactina, hemoglobina, acetica y yrrhenal.
 Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desórdenes menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inapetencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el *Globulógeno* y recobraréis la salud.
 De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

Maletas en gran tamaño para mercaderías para viajeros de comercio se venden por metros de la mitad de su valor.
 Tel. de carpintería de Santiago del Pino, Doctor Allart número 11.

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud a pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Antillería.

Se vende un espejo para sala en muy buen estado, un sofá y varios cuadros pintados al óleo.
 Razón en esta imprenta.

Atención

Azúcar.—Por el vapor *Irma Moermann*, llegado hoy, ha recibido la respetable casa de comercio de don Cristóbal Beutell, una gran partida de azúcar, que sólo la venderá por libras, siendo el precio 50 céntimos la libra.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
 3, EDUARDO COBIAN, 3 (ANTES MARIN) Santa Cruz de Tenerife Islas Canarias

Ya llegó el núm. 6 de la Revolución en México. Precio: 20 céntimos

Banco Vitalicio de España
 COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
 Rambla de Cataluña 18 y Cortas 603 BARCELONA

Capital suscrito. 15.000.000'00
 Capital desembolsado. 5.750.000'00
 Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.206'77
 Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909. 44.325.252'40
 Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una larga lista de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32
 y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.
 Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.
D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:
 EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
 Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
 Director:

DR. VEREMUNDO CABRERA
 Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-urinales. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
 Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Se alquila la casa calle de San Clemente, núm. 1. Tiene 5 dormitorios, sala, comedor, despensa y cocina en un mismo piso, una magnífica terraza y una habitación baja para despiece, piedra de lavar, etc. I. Formarán, Valentín Sarz, 9 (e) y Numancia, 13.

L'UNION
 Compañía francesa de Seguros a prima fija contra el incendio
 Establecida en París, Place Vendôme número 9, en el año 1828
 Capital social, Reservas y Garantías: 134.000.000 de francos
 Desembolsado: 2.500.000 de Francos
 Sub-Director Apoderado en Tenerife: Ramón Baudet
 Oficinas: Plaza del Patriotismo, núm. 1.—Teléfono núm. 396. SANTA CRUZ DE TENERIFE
 Esta Compañía está dentro de la nueva Ley de Seguros para poder operar en España

AVISO
 Los señores Elders & Fyffes Limited, de Londres, avisan que debido a las actuales circunstancias no admiten consignaciones de fruta para ninguno de los mercados extranjeros.
ATENCIÓN:
 Elektra, tragedia de Hoffmanns thal, traducida del alemán por Eduardo Marquina y Joaquín Pena.—250 pesetas en la Imprenta García Cruz.

THE LONDON ASSURANCE
 Compañía de SEGUROS de Londres
 Fundada el año 1720
 CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS: EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913
£ 5.215.995
 Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España; por real orden de 9 de Agosto de 1909.
 Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.
 Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,
Miguel Rodríguez Baeza.
 Dirección: Canales, 36.

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.
 Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.
Inyecciones del 606
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 12 y de 3 a 4; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.
Consulta particular, a hora convenida.

Benigno Ramos PRACTICANTE
 Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa **Collin y C.ª, París** la primera del mundo en estas especialidades.
 Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.
 Precios módicos.
 Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife.
 Representante, JOSE ACUÑA, Santa Cruz.

Consultas—Desde el día 20 del corriente, la consulta del Dr. Rodríguez López, en la Laguna, será a las 5 y media de la tarde en el Hotel Aguerre, y los domingos a las 10 de la mañana.
Sellos.—En esta imprenta se han puesto a la venta nuevos sellos para colecciones, a precios reducidos. También hay series completas, en las cuales se hacen importantes rebajas.

Tintorería LA MIL COLORES
 Calle de Teobaldo Power, 8 Teléfono, 462
 Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón.
 Se tiñe en todos los colores.
 Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos.

Se alquila
 la casa calle Doctor Allart, 14. Tiene instalación eléctrica.
 Informarán Castillo 5.
LEY DE QUINTAS.—Se vende en la Imprenta García Cruz Precio, DOS pesetas.
LIBROS.—Se reciben en todos los correos y se venden en esta imprenta.

COGNAC TERRY

Subasta voluntaria
 Para el día 16 del próximo venidero mes de Septiembre se anuncia la subasta voluntaria ante el notario don Blas Cabrera de una finca rústica, situada en esta Capital, de 20 fanegadas de extensión y bajo riego.
 Para informes y detalles, dirigirse a la citada Notaría, Imeldo Serís, 51.

Papas de semilla::
 se venden en la calle del Pilar esquina a la de Suárez Guerra (antes San Roque). Precios económicos.

Aviso
El Restaurant del «Paris House», ofrece a su numerosa clientela un esmerado servicio igualmente a sus abonados como al público en general, en la presente temporada.
 Su cocina está a cargo de un jefe de primera clase. Se admiten encargos particulares.

Se vende
 en perfecto estado de conservación y funcionamiento:
 Una cocina de gas con solo un mes de uso, un juego de cuatro sillas de roble para comedor.
 Darán razón en la calle Candelaria 26, entresuelo.

Los arbitrios extraordinarios
 Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

era el ídolo de la temporada de Baños en Dieppe, y vino a enterarse en la isla de San Luis.
 Cuando Brevanes llegó, Berta estaba muriéndose, porque no había podido resistir a tantos pesares...
 Casi interesado y a medias conmovido por esta prueba de amor, y queriendo por otra parte a toda costa que aquella mujer fuera suya, Brevanes a pesar de sus anteriores resoluciones de no verse envuelto en un matrimonio engañoso como él decía, se dirigió a Pedro Raymond y le pidió la mano de su hija, esperando que el viejo grabador acogiera su demanda con una explosión de reconocimiento.
 Pero ¡cosa increíble, inaudita inexplicable, que confundió a Brevanes! Pedro Raymond se negó a consentir en esta unión.
 «Brevanes había nacido rico; Berta había nacido pobre: no había entre ellos ninguna simpatía de clase, ninguna relación de posición, ninguna semejanza de trato, de educación, de principios: por consiguiente, no había tampoco ninguna garantía de felicidad para el porvenir.»
 Tal fué el tema invariable de Pedro Raymond.
 En esta manera absoluta de considerar la distancia que separa a los ricos de los pobres, había más altivez humildad. El viejo grabador establecía entre estas dos condiciones, que miraba como heterogéneas e inconciliables, una línea divisoria tan marcada y tan inseparable como la que los republicanos colocan entre ellos y las aristocracias.
 La enérgica terquedad de Brevanes se hubiera estrellado contra la orgullosa pobreza de Pedro Raymond, si no hubiera estado amenazada la vida de Berta.
 El instinto de un padre es siempre de una perspicacia

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
 Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Atención que interesa a las familias

EL GUANCHE, Valentin Sanz, número 27

queriendo favorecer una vez más a su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerle las clases de puro café de Caracas a los precios siguientes:

CARACOLILLO superior, a 1'90 los 460 gramos; **DESCEREZADO idem**, a 1'75 id.; **TRILLADO idem**, a 1'70 id.; **TRILLADO corriente**, a 1'60 id. También se vende por sacos haciéndose una importante rebaja.

Caraotas negras, a 0'50 los 460 gramos

LAS CELEBRES **Alpargatas caraqueñas** las vendemos a los siguientes precios:

Núm. 1 docena Ptas. 28'00	Núm. 7 docena Ptas. 16'00
Núm. 2 docena Ptas. 26'00	Núm. 8 docena Ptas. 15'00
Núm. 3 docena Ptas. 23'50	Núm. 9 docena Ptas. 14'00
Núm. 4 docena Ptas. 21'00	Núm. 10 docena Ptas. 13'00
Núm. 5 docena Ptas. 15'00	Núm. 11 docena Ptas. 12'50
Núm. 6 docena Ptas. 17'00	Núm. 12 docena Ptas. 12'50

Hamilton & C.º

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que a continuación se expresan:

Las fechas son aproximadas			
DESTINO	VAPORES	Tons.	DIAS
LONDRES	Walwera	6237	23 Agosto
	Isanda	4090	26 "
	German	6769	29 "
	Ainwick Castle	5900	4 Sepbre.
	Turskina	8349	4 "
LIVERPOOL	Brittany	2926	6 Sepbre.
	Cape Town y puertos del sur de Africa hasta Delagoa, Bay, Ascension y Sta. Elena.		
Cap-Town Hobar Wellington N. Z.			
Cape Town y ptos. de Australia			
HAMBURGO			
	Puertos del Brasil, Río de la Plata y puertos de la C. O. de la América del Sur, Central y Norte hasta San Francisco.		
HABANA			
DUNKERQUE			

* Estos vapores harán escala en Tenerife siempre que haya suficiente pasaje ó carga para ello.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE SEPTIEMBRE

Día 10 el magnífico vapor **Salamanca** para Londres

Día 17 el magnífico vapor **Sevilla** para Londres

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

- Emite giros sobre todos los países.
- Pagos telegráficos.
- Cartas de crédito.
- Descuentos y Cobros.
- Cuentas corrientes.
- Compra Cheques y Letras.
- Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de SEPTIEMBRE.

- Día 5 Avocet
- 12 Ardeola
- 19 Aguilá
- 26 Andorinha

Estos vapores harán escalas en este puerto de Tenerife durante el verano siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios:

Por los vapores **Andorinha, Aguilá y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
Por vapor **Avocet** billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

AFRICAN STEAMSHIP Co.

El vapor correo inglés **ONITSHA**

de 6.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el 8 de Septiembre, con destino a LIVERPOOL con hueco disponible para 26 pasajeros de 1.ª clase, 1.600 toneladas de carga en los entrepuentes y 5.000 huacales sobre cubierta.

El vapor correo inglés **YOLA**

de 4.000 toneladas, llegará a Santa Cruz el 10 de Septiembre, con destino a LIVERPOOL con hueco disponible para 5.000 huacales sobre cubierta. Agentes, **The Tenerife Coaling Co. Limited.** Alfonso XIII, 84.

El vapor frutero **Benedicte**

de nacionalidad noruega, saldrá para LIVERPOOL del Puerto de la Cruz el 12 de Septiembre de Santa Cruz de Tenerife el 13 de Septiembre. Este vapor ha estado dedicado al transporte de frutos de la Península al Extranjero y reúne excelentes condiciones para el embarque de Plátanos. Consignatario: **Alfred Williams. MARINA, 11. SANTA CRUZ.**

SALUD DE LA MUJER

Conservada por las Píldoras Tocológicas DEL DR. N. BOLET 57 AÑOS DE EXPERIENCIA

El uso de las Píldoras Tocológicas del Dr. N. BOLET ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares de la Mujer, en sus diferentes estados de soltera y de casada y en sus diversas edades, desde la adolescencia hasta la llamada edad crítica. Las Píldoras Tocológicas del Dr. N. Bolet no pueden faltar en donde hayan esposas sin prole, madres enfermas, jóvenes anémicas, débiles de constitución o amenazadas de tisis. No hay una sola de las enfermedades propias del sexo delicado que no sea curada por estas Píldoras prodigiosas, aun aquellas que generalmente se creen incurables o necesario extirparlas por la cirugía. Las Píldoras Tocológicas del Dr. N. Bolet regeneran la sangre, fortifican el sistema, tonifican los nervios, limpian el cutis y devuelven y conservan la lozanía de la Mujer. Desconfíese de las imitaciones. Las legítimas llevan el nombre, el retrato y la firma del Dr. N. Bolet, Inc. — New York U. S. A. De venta en las Farmacias de Don Lucas Martín, Norte 7, y Don Emilio Serra, Castillo, 7.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79. Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas. Se necesitan oficiales y aprendices. Imprenta García Cruz, San José, 36.

Las Máquinas Singer para Coser

son tan sencillas, que una niña de 5 años puede comprenderlas, son tan fáciles, que hasta la mujer más anciana puede trabajar con ellas



QUIEN posea una máquina legítima SINGER, encontrará siempre en casi todas las poblaciones del mundo, un establecimiento SINGER con personal experto para cuantas atenciones pueda necesitar el buen funcionamiento de la máquina y completo surtido de piezas de recambio, accesorios, agujas, torzales, etc., con lo que es difícil resulte inservible cualquiera máquina SINGER en buen estado, como suele suceder con las de otras procedencias.

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS Y EXAMÍNENSE LAS GRANDES FACILIDADES Y VENTAJAS QUE OFRECE AL COMPRADOR LA

Compañía Singer de Máquinas para Coser

37, Alfonso XIII, 37 — Santa Cruz de Tenerife

100 tarjetas visita, perfectamente impresas, se entregan en los quince minutos de encargadas en la IMPRENTA GARCÍA CRUZ, San José, 36.

Compagnie Générale Transatlantique

El magnífico vapor correo francés de 10.795 toneladas

SAINT LAURENT

llegará a este puerto el día 10 de Septiembre saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.

Precio del pasaje en 3.ª, sumamente económico. El Agente, R. García, en casa de los señores HARDISSON HERMANOS.

Oráculo de Napoleón.

Este libro fue propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades. — Precio. 1 peseta. De venta Imprenta García Cruz.

Sellos de caucho, de todas formas y tamaños, se admiten encargos en la Imprenta García Cruz.

LA VELOCE

Compañía de Navegación a Vapor

El magnífico vapor correo italiano

Bologna

de 6.000 toneladas, llegará a Santa Cruz el 15 de Septiembre, con destino a Trinidad, La Guayra, Pto. Cabello, Curacao, Puerto Columbia (Sabanilla), Puerto Limón, Colón y Cartagena con hueco disponible para pasajeros y carga. Agentes: C. DIAZ BOTAS, casa de Elder, Dempster & Co., Alfonso XIII, 84.

Recibos de alquiler se venden en la Imp. García Cruz

triste a la par que tranquila y resignada. Berta no se había hecho nunca ilusiones acerca de su amo; por el contrario, siempre había aguardado tristes consecuencias de aquel desgraciado afecto.

Y además, ¡cosa singular! Pedro Raymon artista virtuoso, austero y de un rigorismo estóico, había infundido a su hija tales ideas acerca de la riqueza, que la desproporción de fortuna que existía entre Brevanes y Berta, parecía a ésta tan inmensa como la distancia que separa a un rey de la hija de un hombre del pueblo.

—Así, lejos de preguntarle por qué, siendo libre, no se apresuraba a darle su mano de esposo, medio muy sencillo y muy fácil para conciliar el amor con el deber, Berta había confesado ingenuamente a Brevanes que su pasión estaba tanto más contrariada cuanto que su padre Pedro Raymond, orgulloso con su proeza, no consentiría jamás que su hija se casara con un hombre rico.

En el momento de separarse, Berta prometió a Brevanes hacer todo cuanto pudiera por olvidarle a fin de poder así unirse con otro hombre que fuera tan pobre como ella; pues si no, no se casaría jamás.

Estas palabras exentas de toda exageración, sencillas y verdaderas como la joven que las pronunciaba, no hicieron ninguna impresión en Brevanes. Al contrario, creyó ver en la angélica resignación de Berta una prueba patente y decisiva del complot que se tramaba contra él para obligarle a que hiciera un matrimonio absurdo.

Brevanes partió al fin para los baños de Dippe, creyéndose ya perfectamente curado de aquella pasión. Satisfecho de haberse librado de un lazo indigno, aguardaba con rencorosa impaciencia le suplicaran hu-

mildamente que volviera a París, invitación que él pensaba acoger con las muestras del mayor desprecio. Pero, con gran sorpresa suya, no recibió noticias de Berta.

En Dieppe, encontró Brevanes a una señora llamada madame Beauvoisis (la del dominó del arcón) muy linda, muy a la moda entre ciertos círculos, muy coqueta y muy querida por uno de los hombres que más brillaban.

Por vengarse del silencio de Berta y de algunos recuerdos importunos, así como también para realizarse a sus propios ojos del desaire que había sufrido de parte de la hija del grabador, Brevanes se propuso hacer la conquista de madame Beauvoisis, suplantando al amante correspondido. Y lo logró.

Sintióse entonces tanto más irritado del desaire de Berta cuanto más envaneceadora le parecía la conquista de madame Beauvoisis. Su amor propio se sintió humillado al considerar que una chiquela pobre, desconocida, se hubiera atrevido a resistir a un hombre preferido por otra mujer de tanto mérito.

Estamos muy lejos de creer que Brevanes no amara a Berta; pere en él, las tiernas esperanzas del amor, sus seductoras impaciencias, sus temores melancólicos, se habían convertido últimamente en desenfrenados deseos y en orgullosa irritación.

Brevanes resumía amarga y brutalmente la cuestión, de esta manera:

«A mí se me ha metido en la cabeza que esa mujer ha de ser mía... Y cueste lo que cueste, lo será».

Encolerizado de no haber recibido carta de Berta en las seis semanas que hacía que se había separado de ella, rompió bruscamente con madame Beauvoisis que